



Rector Vial: "Hay que solucionar el problema de las remuneraciones y de los exonerados"

JUAN DE DIOS VIAL LARRAIN 1924-

"Soy un hombre libre"

*Rector de U. de Chile
habló con HOY
sobre su gestión*

POR MARÍA IRENE SOTO

Al nuevo rector delegado de la U. de Chile, Juan de Dios Vial Larrain (64, casado, nueve hijos, 31 nietos) le ha cambiado "sustancialmente" la vida.

- Desde que aceptó el ofrecimiento del gobierno —el jueves 29 de octubre— para hacerse cargo de la principal Universidad del país, que además se encontraba paralizada desde hacía nueve semanas y media, no tiene un momento de descanso. "Necesito tener otro día dentro del día porque cada media hora me entra un nuevo problema", dijo a HOY durante una larga conversación realizada en la inmensa oficina que ocupa en el primer piso de la Casa Central.

Aunque ha debido cambiar algunos hábitos ("ahora concienzo muy temprano, a las siete de la mañana y termino después de las 24 horas") todavía conserva uno: almorzar junto a su familia en la apacible

casaquinta de la Quebrada de Macul.

—Me escapé para allí a trabajar. Acá no se puede: por el teléfono y los periodistas —agregó—. Por ejemplo, ayer he estado con un *block* en la mesa del comedor mientras mi señora y mi hija comían y ni siquiera podían conversar entre ellas porque yo estaba escribiendo.

Además, ha debido dejar el cargo que ocupaba en la Universidad Católica: era decano de la Facultad de Filosofía. Pero todo esto no le arroja poque, según dijo, ha entregado su vida a "una causa". Aunque ésta sostiene, se aparte "bastante" de lo que han sido mis propias preferencias, pero no de lo que ha sido mi responsabilidad moral".

—Al asumir su cargo usted señaló que esta era una misión difícil. Si lo era ¿por qué aceptó?

—Lo difícil me gusta. Y lo he repetido, aunque no me agrada demasiado las fórmulas solemnes, pero pocas veces he sentido más claramente una responsabilidad moral.

—Cuál fue el planteamiento concreto que le hizo el ministro de Educación?

—Me consultó si yo estaría dispuesto a asumir la Rectoría de la Universidad y puse:

—Sin condiciones?

—Niagua: Soy absolutamente libre. Fue lo que en todo momento dije. Si se me elegía a mí, tenían que considerar quién era yo. Y yo era y seguiré siendo un hombre libre. Y le dije al ministro que yo mismo no confiaba en mí.

—¿Por qué razón?

—Porque conozco mis limitaciones. Para que me haga recordarlo si eso me entristece...

—Pero su nombre ya se había mencionado antes como posible rector de ésta y de la Universidad Católica. ¿Hubo algún ofrecimiento concreto?

—Ustedes los periodistas saben mucho. Mire, fíjese que constantemente he estado rondado por esta tentación. Fui mencionado y algunas vez fui candidato más formalmente. Se sabe, además, que en Chile siempre hay muchos candidatos para todo, así que no es raro que se haya dicho.

—Fue en esa época, en el año 1983 cuando usted dijo que el "gobierno desconfió de la Universidad. Le temió y se ha limitado a administrarla". ¿Sigue pensando lo mismo?

—Francamente no me acuerdo de aquellas declaraciones... —

HOY N° 140, DEL 23 AL 29 DE NOVIEMBRE DE 1987

© 1988 158.555

"Soy un hombre libre" [artículo] María Irene Soto.

AUTORÍA

Vial Larraín, Juan de Dios, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Soy un hombre libre" [artículo] María Irene Soto. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa